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在回答中国日报记者提问时，李

克强说，要说中国搭便车，这么大的

块头搭谁的便车？中国是和大家一

起推车。

中美经贸关系会更加密切，这个

中美关系的“压舱石”会更沉更稳。

李克强答记者问

经济增速7%左右
实现目标并不容易

昨日上午，十二届全国人大三次会议闭幕后，国务院总理李克强在人民大

会堂三楼金色大厅会见采访十二届全国人大三次会议的中外记者并回答记者

提问。李克强总理在回答记者提问前，先对媒体朋友表示了感谢，“你们做了

大量工作，很辛苦。今天又是星期天，也不能休息，向你们表示衷心感谢！”

十二届全国人大三次会议昨闭幕

强化地方政府合理调控房地产市场的责任

在回答金融时报记者提问时，李克

强说，中国还是一个发展中国家，住房

既是经济问题，更是民生问题。中国政

府要做的就是要为低收入住房困难群

体提供住房保障。今年，我们在改造棚

户区、城市和农村危房方面还要加大力

度，各增加100万套。中国政府有保障

群众基本居住条件的责任。

我们要求强化地方政府合理调控

房地产市场的责任，因地制宜，分城施

策。中国城镇化进程还在加快，中国房

地产市场的需求是刚性的，我们鼓励居

民自住性住房和改善性住房需求，保持

房地产长期平稳健康发展。

愿意为网购、快递等新业态做广告

在回答新京报记者提问时，李克强

说，我网购过，最近还买过几本书，书名

我就不便说了，避免有做广告之嫌。但

是我很愿意为网购、快递和带动的电子

商务等新业态做广告。

最近互联网上流行的一个词叫“风

口”，我想站在“互联网+”的风口上顺势

而为，会使中国经济飞起来。

简政放权对应对经济放缓发挥支撑作用

在回答彭博新闻社记者提问时，李

克强说，简政放权是政府的自我革命，削

权是要触动利益的，它不是剪指甲，是割

腕，忍痛也得下刀。简政放权有利于厘

清政府和市场的关系，激发市场活力，也

可以用它去顶住经济下行的压力。去年

我国经济速度放缓，但是就业不减反增，

简政放权起了很重要的支撑作用。

惩治乱作为，反对不作为

在回答中央人民广播电台记者提问时，

李克强说，中国党和政府一贯坚持反腐倡廉

的方针。党的十八大以来，以习近平同志为

总书记的党中央坚持有腐必反、有贪必惩。

一些所谓位高权重的人被依法调查和处理，

成效是明显的，人民群众也是拥护的。

我们既要惩治乱作为，也反对不作

为，庸政懒政是不允许的。门好进了、脸

好看了，就是不办事，这是为官不为，必

须严肃问责。

经济增速调整为7%，实现并不容易

在回答新加坡海峡时报记者提问

时，李克强说，中国经济进入新常态，

经济增速调整为今年预期增长 7%左

右，看起来增速是调低了，实际上实现

这个目标并不容易，因为中国的经济总

量增大了，已经超过了十万亿美元。如

果按 7%增长，那每年就要增加一个中

等国家的经济规模。

我们这几年没有采取短期强刺激

的政策，可以说运用政策的回旋余地还

比较大，我们“工具箱”里的工具还比

较多。

市场活力的激发需要政府清障搭台

在回答第一财经记者提问时，李克

强说，市场活力的激发需要政府去清障

搭台，今年我们要继续在这方面做更多

的事。要进一步放宽市场准入，实行证

照合一，让服务业领域的一些企业注册

登记别再那么费劲了。

要清障还要搭台，对企业特别是创

业的小微企业，我们要更多地提供租金

低廉的创业空间，给创业插上翅膀，还

要通过政府引导资金来吸引更多的种

子基金。同时，还要进一步减税降费，

让这些企业轻装前进。

让偷排偷放的企业承受付不起的代价

在回答赫芬顿邮报记者提问时，李

克强说，政府在治理雾霾等环境污染

方面，决心是坚定的，也下了很大的气

力，但取得的成效和人们的期待还有比

较大的差距。

对违法违规排放的企业，不论是什

么样的企业，坚决依法追究，甚至要让那

些偷排偷放的企业承受付不起的代价。

中日关系既是检验也是机遇

在回答朝日新闻记者提问时，李克强

说，在今年这样一个重要的时刻，我认为对

中日关系既是检验，也是机遇。如果日本

领导人正视历史，并且保持一贯，改善和发

展中日关系就有新的契机，也自然会给中

日经贸关系的发展创造良好的条件。

允许个案性金融风险的发生

在回答新华社、新华网和新华社

发布客户端记者提问时，李克强说，

我们的储蓄率比较高，地方政府性债

务 70% 以 上 是 投 资 性 的 ，是 有 收 益

的，而且我们也正在规范债务平台，

堵后门、开正门。

我们允许个案性金融风险的发

生，按市场化的原则进行清算，这是

为了防止道德风险，也增强人们的风

险意识。今年，我们就要出台存款保

险制度，而且要进一步发展多层次的

资本市场，降低企业的资金杠杆率，

也可以使金融更好地为实体经济服

务。

中国实际上是“被通缩”

在回答香港经济日报记者提问

时，李克强说，有人担心中央政府会

不会收紧对香港的政策，这个是不必

要的。

中央政府会继续加大对香港的支持力度

在回答韩国KBS记者提问时，李克

强说，虽然中国现在的物价总水平比较

低，但并不是中国向世界输出了通缩，你

说叫“输出者”，实际上我们是“被通缩”。

中国是和大家一起推车

在 回 答 人 民 日 报 记 者 提 问 时 ，

李克强说，就我个人的经历来说，用

闲 暇 时 间 来 阅 读 是 一 种 享 受 ，也 是

拥 有 财 富 ，可 以 说 终 身 受 益 。 我 希

望 全 民 阅 读 能 够 形 成 一 种 氛 围 ，无

处不在。

我们希望邻居之间都和睦相处

在回答埃菲社记者提问时，李克强

说，我们希望邻居之间都和睦相处，希望

看到欧洲和其他国家共同发展、共赢的局

面，这既有利于相关方，也有利于中国。

在回答中央电视台记者提问时，

李 克 强 说 ，去 年 我 们 已 经 开 始 实 施

“单独二孩”政策，现在正在推进，也

正在进行全面的评估。我们会根据

评估的结果，也考虑中国经济社会发

展 和 人 口 结 构 变 化 的 情 况 ，权 衡 利

弊，但是必须依照法律程序来调整和

完善人口政策。

全面放开“二孩”正在进行全面的评估

在现场记者的强烈要求下，加问

了一个关于中缅边境最近发生的问

题，李克强说，我们有责任也有能力

坚决维护中缅边境的安全稳定，坚决

保护我国人民的生命和财产安全。

（据新华网）
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